
牧者的話 燃點佈道熱誠之二(信仰 reboot 3) 周志豪牧師 
 
  最近在教會辦公室整理書籍時，翻開了滕近輝牧師的《在聖靈中

長進》(宣道，1996 年)。這本書有一個特別之處，序言特別長，共十

二頁。滕牧師素以言辭精簡著稱，其序往往更短。我讀著以前讀過的

文字，琢磨著還加上五個字的副題「序：呼籲與期待」。 
 
一，聽聽滕牧師怎樣說： 
  一九五○年底由英國到了香港。在我開始正式事奉之前，聖靈提

醒我通宵祈禱，把一切仰望在主手裡。我永遠為這一件事感謝神。(隔

幾段) 這一次聖靈充滿的經歷，成為我以後事奉的祝福。今日，我仍

然在每周一次的禁食祈禱中，重讀此書的一章(《祈禱出來的能力》)，

依然帶給我感動與幫助。另一種震撼性的經歷，是在韓國聚會中獲得

的。… (《在聖靈中長進》，13 頁)。 
 
二，聽聽 Billy Kim 牧師怎麼說：  
  金章煥牧師於 1970 年代促成韓國遠東廣播的設立，並一直帶領

該機構至今。他於六○年代牧養一間約百人的浸信教會，至卸任的二

十一世紀初，該教會發展為八千人的南韓增長二十大教會之一。九○

年代初，南韓遠東廣播增設第一座 FM 之後，至今於十多個城市開拓

了十二座 FM 電台。金牧師早上四點半開始聚會並工作，至晚上十時。

他也要求約二百位同工如此委身。我們近距離目睹這一切二十多年，

仍然不明白為何皆能成事。去年他被美國一間大學授予第十四個名譽

博士學位。他一直說我們有三個使命：「第一是傳福音、第二是傳福

音、第三也是傳福音」。1999 至 2003 年，我和周師母在這間教會事奉

期間，更直接體驗了這種不合常理的，不可能發生的教會事工，竟然

是生活現實。 
 
三，聽聽盧老牧師的講法： 
  上個月我拜訪了盧家馼牧師，請教兩件事，一是母會九十周年的

佈道事工；二是堂會宣教基金的運用。他問我教會有多少資金？我請

他猜。他說，四或五百萬元。聽後，我知道此話題不需要討論了。我

轉換了話題。盧牧師的猜測與去年我和袁海生牧師的討論一致，我們

的現況有差距。我知道教會事工的資金對於信心群體不是大問題，是

否看見要全力佈道的逼切感，按部就班熱切努力，才是真正的秘訣。 

  在臉書上，曾在 NASA 工作後來全職作牧師的黃博士介紹了一對

春聯：「愛妻愛子愛家庭；不愛上帝等於零。有錢有權有成功；沒有

耶穌一場空。」 

  祝新年蒙恩，豬年靠主得勝！ 


